



Genève, le 13 juin 2017

Communiqué de presse

Quinze jours sous le signe de l'intégration

Durant la seconde moitié de juin, l'Hospice général sera au cœur d'une multitude d'activités faisant écho à la *Journée nationale du réfugié* et à la *Journée mondiale des réfugiés* des 17 et 20 juin prochains. L'institution espère ainsi sensibiliser les Genevois à l'accueil des migrants, combattre certains préjugés et permettre à chacun de découvrir la richesse que peut lui apporter l'autre pour mieux vivre ensemble à Genève. Les nombreux événements auxquels participera l'Hospice général donneront en effet l'occasion aux nouveaux arrivants et à la population résidante de se rencontrer, de partager des moments forts de solidarité, de convivialité ou de culture autour de la musique, du sport, de l'art ou de la cuisine. Nombre de ces projets sont rendus possibles grâce à l'engagement d'associations et de mouvements de bénévoles qui agissent comme facteurs d'intégration, font naître l'échange et apprécier la diversité de notre société.

Petit tour d'horizon des 15 prochains jours :

Le 14 juin : dernière étape du Tour du canton avec Flag21

Plus de 40 sportifs courent le « Tour du canton » sous les couleurs de l'Hospice général. Cette année, les équipes sont composées de requérants d'asile, de collaborateurs et de bénévoles genevois. Cette initiative est due à l'[association FLAG21](#) née lors du [SocialUp](#) que l'Hospice général a organisé ce printemps. Un système de tandems a été mis en place entre coureurs migrants et volontaires, qui au-delà du soutien sportif et logistique (déplacement, matériel) ont établis des liens d'amitié au fil des entraînements et des courses. Une magnifique aventure aux dires de tous.

Contact : M. Jérôme Berthoud, association Flag21, jerome.berthoud@gmail.com

Le 16 juin : le Samedi du partage, c'est déjà vendredi !

Comme chaque année, des résidents de plusieurs centres d'hébergement collectif de l'Aide aux migrants participent au Samedi du partage. Ils seront présents le samedi 17 juin dans un des supermarchés de la commune de Vézenaz. Et pour ceux qui s'absentent le week-end, il sera désormais possible de contribuer à cette action dès la veille dans tous les supermarchés du canton qui participent à cette récolte de denrées alimentaires et de première nécessité pour les plus démunis.

Contact : Anne Turrettini, présidente du Samedi du partage, anne.turrettini@hospicegeneral.ch

Du 17 au 22 juin : première édition du Festival Culturel des Réfugiés

Créé en l'honneur des deux journées des réfugiés, nationale le 17 juin et mondiale le 20 juin, le premier Festival Culturel des Réfugiés célébrera durant cinq jours la diversité culturelle à travers de multiples événements et animations. Ce festival est organisé par un collectif réunissant une centaine de bénévoles, des associations, des organisations ainsi que de nombreux requérants d'asile, tous convaincus que la diversité culturelle est une richesse à partager et une source d'apprentissage pour tous. L'Hospice général soutient en tant que partenaire cet événement qui s'adresse aux résidents genevois et aux migrants de tous âges.

- Le 17 juin, plus de 35 activités seront proposées dans le quartier des Grottes et à la Perle du Lac. Excepté les ateliers de cuisine, elles seront toutes gratuites : cours de danse, artisanat, cinéma & théâtre, expositions, débats, coins enfants, tables rondes, concert de requérants d'asile et réfugiés, DJ party, etc.



- Le 18 juin, les résidents du foyer William-Rappard à Bellevue seront à l'honneur grâce à un magnifique projet artistique autour de la photographie.
- les 20, 21 et 22 juin, le festival se poursuivra avec des ateliers cuisine et culture.

Programme complet sur : <http://www.refugeeculturalfestival.ch/en/home/>

Contact : Sylvie Meynier, media@refugeeculturalfestival.ch

Le 24 juin : deux spectacles de requérants d'asile à la Fête de la musique

L'Hospice général collabore pour la deuxième année consécutive à la Fête de la musique qui donne l'opportunité à des migrants de se produire sur scène. Ils auront ainsi le plaisir et la fierté de partager leur musique et la possibilité de s'imprégner de l'atmosphère de cet événement populaire par excellence. Vous pourrez découvrir:

- Mésob band: musique érythréenne, samedi 24 juin, 12h30, Place de Neuve
- Mohamad Adel: musique kurde, samedi 24 juin, 12h30, Place de Neuve

Programme complet sur : <https://www.ville-ge.ch/fetedelamusique/>

Le 26 juin : Bonjour Genève – la première application migrants

Une toute nouvelle plateforme web pour les migrants sera mise en ligne par l'Hospice général. Sous le nom de *Bonjour Genève*, ce site sera utilisable sur tous supports électroniques (smartphones, tablettes, etc.) pour faciliter la vie des nouveaux arrivants dans notre canton. Ils y trouveront toutes les informations, activités et adresses géolocalisées qui peuvent leur être utiles.

Contact : M. Maurizio Velletri, responsable du projet, maurizio.velletri@hospicegeneral.ch

Du 28 au 30 juin : exposition des photographies de Mark Henley à l'ONU

A l'occasion de sa 69^e assemblée des *CITES Standing Committee*, le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (UNHCR) a demandé à l'Hospice général d'organiser une exposition et d'éditer un catalogue de photographies de Mark Henley sur le thème des portraits de requérants d'asile. Ces portraits ont été réalisés en 2016 à Genève, dans le cadre de la *Semaine contre le racisme* et sous le titre « Il n'y a pas de mur entre nous ». Des hommes de 17 pays différents, vivant alors pour la plupart en abri de protection civile, ont été portraturés. Ils ont ensuite collé eux-mêmes leurs portraits sous forme d'affiche au Rond-Point de Plainpalais - place très passante de Genève - sortant ainsi en pleine lumière dans une société qui semble encore trop souvent ne pas vouloir les voir.

Effet du passage des gens ou actes malveillants ? Le lendemain matin, les visages étaient marqués, les yeux rayés... Le photographe a ensuite immortalisé ces images défigurées, ce qui a donné naissance à une deuxième série de portraits intitulée *facing prejudice* et intégrée dans l'exposition et le catalogue.

Par ailleurs le 29 juin, dans le cadre de cette assemblée, Christophe Girod, directeur général de l'Hospice général, participera à un débat ayant pour thème « les images sont plus parlantes que les mots ».

Cet événement est le fruit d'une collaboration entre le Département fédéral des affaires étrangères (DFAE), l'UNHCR et l'Hospice général.

Contact : Yves Bieri, responsable du projet, Yves.Bieri@hospicegeneral.ch